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Südbadischer Sportschützenverband 

 
 
 
 
 

 
 
 

                               Patrick Scheel 
          Präsident des SBSV 

 

Informationen 
 
 
Sehr geehrte Schützenschwestern, 
sehr geehrte Schützenbrüder, 
oder ganz einfach „Hallo zusammen“, 
 
 
im neuen Jahr möchte ich wieder in Form eines „Präsidentenbriefes“ über einiges 
informieren, da wir ja erst wieder 2024 einen Landesschützentag durchführen werden. 
Dieser findet am 12. Mai 2024 im Kurhaus in Titisee-Neustadt statt. Hierzu ergeht natürlich 
noch eine separate Einladung, jedoch kann dieser Termin schon einmal vorgemerkt werden. 
 
Wichtige Informationen aus dem Bereich des Deutschen Schützenbundes 
Wie aus den Publikationen des DSB zu entnehmen ist, finden intensive Gespräche auf den 
unterschiedlichsten Ebenen zum Thema „Waffengesetz“ statt, in der Hoffnung, den legalen 
Waffenbesitz nicht noch mehr zu verschärfen. 
Beim kommenden Deutschen Schützentag 2023 im Heidekreis sollen weitreichende 
Strukturänderungen im DSB beschlossen werden. Diese wurden und werden auf diversen 
Tagungen behandelt und beinhalten die stärkere Verantwortung im Bereich der hauptamt-
lichen Schiene, sprich im operativen Geschäft. Das Präsidium des DSB wird dann als 
„Aufsichtsrat“ fungieren. 
Weiter wird eine Beitragserhöhung für die Jahre 2024 und 2026 um jeweils 0,50 € 
angestrebt, um die Kostensteigerungen in allen Bereichen aufzufangen. 
 
Wichtige Informationen aus dem Bereich des Südbadischen Sportschützenverbandes 
Auf unserer letzten Klausurtagung in der Sportschule in Steinbach haben wir über viele 
Themen gesprochen, über die ich informiere: 
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- Bereich Recht und Organisation 
 

- Waffenrecht 
  Hier wurde in der Vergangenheit die lange Bearbeitungszeit bei Waffenanträgen 
bemängelt, nach Auskunft unseres zuständigen Vizepräsidenten Klaus Bautz,   
werden die eingehenden Antrag zeitnah bearbeitet. Leider kommt es immer wieder 
zu Rückfragen, da fehlerhafte Anträge eingereicht werden. Derzeit besteht kein 
Antragsstau. Bitte nur aktuelle Anträge verwenden und komplett mit allen nötigen 
Nachweisen einreichen, nur so ist eine zeitnahe Bearbeitung der Anträge möglich. 
 

 - Ehrungen 
   Bereits in meinen ersten Präsidentenbrief habe ich zu diesem Thema ausführlich  
   Stellung genommen, doch anscheinend nicht überall Gehör gefunden, da es immer  
    wieder zu Problemen kommt. Wir haben uns nun auf unserer Klausurtagung auf  
   folgende Vorgehensweise verständigt: 
 

- Ehrungen DSB / SBSV werden nur noch über das Mitgliederprogramm  
  (MV4) verwaltet. Dort können alle betreffenden Ehrungen beantragt 
  werden, sofern die Voraussetzungen erfüllt sind. Die Anträge müssen  
  ausgedruckt und vom zuständigen Kreis gegengezeichnet werden. Dieser  
  leitet die Anträge an den SBSV weiter. 

  - Alle Kreise und Vereine werden gebeten, ihre Ehrungsübersichten auf  
    Aktualität zu prüfen und Unstimmigkeiten bis spätestens 31.07.2023 an die  
    Geschäftsstelle zu melden! Ab dem 01.08.2023 wird nur noch mit den im  
    Mitgliederverwaltungsprogramm erfassten Daten gearbeitet. Wir bitten um  
    Verständnis für die diese Maßnahme, aber wir wollen unsere Mitgliederdaten  
    auf einen aktuellen Stand bringen, um mit einem bereinigten Datenbestand  
    weiter arbeiten zu können und um leidige Diskussionen auszuschließen. Uns  

  ist durchaus bekannt, dass dies mit einem entsprechenden Aufwand  
  verbunden ist, aber wir erleichtern uns allen die Arbeit in der Zukunft. 
 

- Bereich Jugendarbeit 
 
 - Breitensport Jugend 
   Bei der Landesjugendausschusssitzung am 05.02.2023 in Neustadt wurde das  
   Thema „Breitensport Jugend“ in Form von Fördergruppen oder ähnlichen  
   Einrichtungen und entsprechenden Aktivitäten (z. T. auf Kreisebene) angesprochen  
    und vorgestellt. Wir haben dieses Thema in unserer Klausurtagung ausführlich  

  besprochen und Handlungsbedarf erkannt. Jedoch ad hoc können wir nicht tätig  
   werden, denn hierfür bedarf es eines durchdachten, transparenten Konzeptes,  

  welches durch die Jugendleitung des SBSV erarbeitet und mit den Kreisen auf den  
  Weg gebracht werden muss. Denn hier werden auch Mittel des SBSV einfließen,  
  über die wir rechenschaftspflichtig sind und die auch im Budget eingestellt werden  
  müssen. Wir werden das Konzept mit den Kreisen auf unserer nächsten  
  Landesausschusssitzung am 20.05.2023 beraten, final erstellen und anschließend  
  auf den Weg bringen. 
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- Bereich Wettkampforganisation 
 
 - Landesmeisterschaften Bogen 
   In der Vergangenheit hat es immer wieder Probleme mit der Organisation und 

  Durchführung der Landesmeisterschaften Bogen Halle und im Freien gegeben, die  
  uns nun dazu veranlasst haben, über eine Neuausrichtung dieser  
  Meisterschaften nachzudenken. Wir haben mit der Sportschule in Steinbach  
  Kontakt aufgenommen, um zu prüfen, ob wir die LM Bogen Halle und im Freien auf  
  den Anlagen der Sportschule langfristig durchführen können und haben von dort  
  „grünes Licht“ dafür bekommen. Diese Änderung wird voraussichtlich ab 2024  
  greifen. Wir werden frühzeitig über das Procedere informieren. 
 

In der Hoffnung, Sie nicht mit allzu vielen Informationen erschlagen zu haben, freue ich mich 
auf eine gute und konstruktive Zusammenarbeit.  
 
Allen weiterhin viel Freude und Spaß an unserem schönen Sport, allen „Gut Schuss“ und 
unseren Bogensportfreunden „Alle ins Gold“. 
 
Mit freundlichen Grüßen verbleibe ich 

Ihr 
Patrick Scheel 
Präsident 
Südbadischer Sportschützenverband e. V. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

 


